

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— El *Journal des débats* de París publica la siguiente carta que le ha dirigido un pasajero del vapor monstruo *Gran Oriental* á su llegada á Nueva York, con fecha 11 de mayo:

«¡Logre venturosa fortuna y larga vida el *Gran Oriental*! Mi gratitud sin límites le desea prosperidad desconocida y fabulosos dividendos, y lo recomiendo á todas las mujeres cuidadosas de su corazón ó de su estómago, porque no se ha llegado á saber nunca cual de estos dos órganos es el que padece en el mareo ni se ha descubierto un doctor bastante sabio para explicarlo. Si los señores médicos lo supieran, ¿les veríamos ponerse pálidos y verdes á bordo como todo hijo de vecino?»

Recuerdo que con vuestro terror parisiense por poco me impedisteis partir en el *Gran Oriental*, como lo llaman aquí, y por cierto que me hubierais hecho una mala obra, porque no hay *dos buques* como él. Supuesto que se le ha llamado el gran buque, es ocioso preguntar su nombre, y los marinos pretenden que no se construirá otro, á no ser que se descubran nuevos puertos para recibirlos. Es indudable que el *Gran Oriental*, donde quiera que esté, hace como muchos que conozco, que ocupan todo el puesto sin cuidarse del prójimo.

Por esta razon, viéndose espulsado del Támesis, de Southampton, de Portland y de todas partes, acabó por descubrir á Milfort Haven, en el confín del país de Gales, la Baja Bretaña de Inglaterra. Allí ha pasado el invierno en el fondo de una bahía si-

nuosa y desierta, encallado en la arena, y cuando las grandes mareas de la primavera volvieron á ponerle á flote, el 1.º de mayo partió para América sin molestar á nadie. Un tren especial del *Great Western railway* condujo el mismo dia en ocho horas á los pasajeros y sus equipajes desde Londres á Milford Haven. Me hicieron notar, y solo pude ver de paso, una de las estaciones mas negra que las demás, mas negra que Londres, lo cual es mucho decir, llamada Cardiff, famosa por sus minas de ulla, las minas de oro de Inglaterra. Con este excelente carbon daremos de comer á los 2,600 caballos del *Gran Oriental*, que, segun me han asegurado, consumen unas 300 toneladas diarias. Ya podeis figuraros, querido amigo, que no habiéndome mareado, habré dado rienda suelta á mi curiosidad, y os participo que he tenido la dicha de encontrar en el buque marinos de genio amable, ingleses y franceses, que viven juntos con una armonia muy cordial que me he guardado muy bien de turbar.

Por vez primera he disfrutado del mar; por vez primera he disfrutado los goces del navegante, renovados sin cesar en la lucha de la ciencia y del arte, del valor y de la prevision contra las fuerzas ciegas de la naturaleza, y he comprendido el atractivo de esta noble profesion. Me parece que todas las mujeres deben comprenderlo: ¿no es el atractivo de la dificultad vencida? El capitán C... de la marina británica, tuvo la amabilidad de enseñarme circunstanciadamente el buque, y os aseguro que el recorrerlo de popa á proa es un verdadero viaje. Uno se pierde allí, amigo mio, y no me es-

forzaré en hacer su descripcion, porque seria imposible. Esta inmensa máquina tiene varios pisos con divisiones hasta lo infinito, escaleras, corredores, números, letreros, dedos indicadores... en una palabra, es un laberinto interminable. Hay cerca de 400 hombres de tripulacion, maquinistas, ecétera; y 50 criados, y pueden hospedarse cómodamente 1,000 pasajeros, y de estos 300 de primera clase. Hay camarotes que son verdaderas cámaras, con gabinetes de vestir y de baños y agua fria y caliente á discrecion, salones donde no se come, salas comedores donde no se fuma, y por todas partes una elevacion de 12 piés. ventilacion y luz. Los hombres tienen su sala de fumar reservada, y las mujeres otro salon tambien reservado; pero cuya puerta se abre al anochecer para oír música y hasta para bailar. Los miriñaques están allí á sus anchas, y no se privan de ellos las americanas. Se muda de traje dos veces al dia por lo menos: traje de la mañana para el puente donde se hace un paseo de un cuarto de legua en dos vueltas, y traje para la noche.

Temo equivocarme, aunque lo he apuntado, pero el buque tiene 650 piés de longitud y 80 de anchura: es una especie de isla que marcha á razon de 14 millas por hora, dejando en pos de sí á todas las naves que pasan.

¿Quereis tambien saber cómo se come? Os diré en primer lugar que se come todo el dia; se principia á las nueve y se continúa á las doce, á las cinco y á las ocho. Todo es bueno, y todo podria ser excelente. Hay un establo para dos vacas de leche, y con algun empeño he conseguido tener cuenta para mi té. Se diria que las vacas

y los carneros son tan colosales como el *Gran Oriental* á juzgar por los *roast beefs* que nos sirven, y no digo nada de los pescados fabulosos y siempre frescos, de los rodaballos de la Mancha y de los salmones de Escocia, conservado todo en una nevera establecida en la bodega y que es causa de un enorme consumo de vino de Champaña helado. Asusta ver lo que beben los pueblos que no cosechan en su país: nuestros pasajeros, la mayor parte americanos, beben como espoojas, y despues de b-ber hacen sus *speechs*, que es como una enfermedad, y por cierto nada divertida:

Un francés, vecino mio de mesa, pretende que no debemos quejarnos, y que es preciso que la embriaguez produzca un efecto cualquiera antes de dormir. El resultado mas inofensivo del vicio de la embriaguez es el de los discursos que se pronuncian y de los cuales tenemos la ventaja de no entender una palabra; pero al ver cuanto triste tienen el vino estos señores, presumo que hablan de politica, que reforman el mundo nuevo apenas formado y algun tanto desarreglado en este momento segun parece, y con el mismo motivo se ocupan tambien todas las noches antes de cenar del antiguo; pero la cosa no tiene malicia.

A escepcion del abuso que se hace del pimiento encarnado, de la pimienta, del clavo, del gengibre y otras especias, y si el café fuera bueno, todo seria á pedir de boca en esta gran fonda flotante y ambulante; pero tal cual es, la recomiendo á todos mis amigos y conocidos de ambos mundos.

¡Ah! me olvidaba de lo mejor, amigo mio. Hay en el *Gran Oriental*, ¿á que no lo adivináis? un peluquero, y su correspondiente salon de peinar y rizar de donde los jóvenes salen con rayas perfectas, y los menos jóvenes, teñidos de nuevo los cabellos y magnificamente rizados. El artista trabaja tambien á domicilio, y me ha parecido que está provisto de todo lo que concierne á su profesion, como de blanco, encarnado, azul, negro y polvos de todos colores. Solo me ha sorprendido una cosa, y es que este artista no sea francés. Hé aqui un individuo de la supremacia naval de Inglaterra, sobre el cual llamo la atencion de nuestros hombres de Estado. ¿No está admitido que el peluquero francés participe con la modista francesa

del imperio del mundo, es decir, de la parte del planeta donde se conocen los peluqueros y las modistas? ¿Cómo, pues, abandonan su imperio de los mares á sus colegas de Albion?

— De la *Correspondencia*:

El Consejo de Estado ha examinado ya el proyecto de ley que le fué remitido por el ministerio de Hacienda, y que este ha redactado para la reforma de las tarifas del papel sellado, con arreglo á lo mandado por las Cortes. El Consejo ha aceptado en su parte mas esencial la reforma, que consiste en sujetar al timbre los documentos privados que garantizan valores de mas de 500 rs. y las pólizas de las jugadas de Bolsa. En otros puntos el Consejo propone al gobierno algunas ligeras alteraciones; tales como rebajar á dos reales el pliego de papel hoy de á 20 cuartos. En esto y en todo lo que se refiere al uso del papel sellado para pleitos y causas, el Consejo ha obrado asesorándose previamente de letrados y magistrados distinguidos. Solo experimenta subida el papel destinado á representar títulos de nobleza, cruces, etc.

— Ayer 1º debia discutirse en la junta consultiva de guerra la cuestion de si conviene ó no suprimir en los cuerpos de infantería las compañías de granaderos y cazadores.

— En Barcelona se está formando una asociacion de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de los valores que garantizarán mútua y solidariamente todos los socios, bajo la denominacion de *Manantial de crédito barcelonés*. Los resultados satisfactorios que ha alcanzado la compañía que bajo este titulo ha creado en esta corte el Sr. Cabanillas y que ha descontado en el primer semestre de este año unos treinta millones de reales, ha determinado á los inteligentes comerciantes catalanes á adoptar y plantear una institucion que tan poderosamente contribuye al desarrollo y fomento de nuestro comercio y de nuestra industria, para lo que sabemos ha sido consultado el iniciador del pensamiento.

— El *oidium* ha invadido gran parte de los viñedos del Puerto y Jerez destrozando una gran parte del fruto que prometia una excelente cosecha.

— Del Peñon escriben al *Correo de Andalucía* con fecha 18 de junio manifestándole que los moros limitrofes

á aquella plaza comenzaban á volver á la manía de hostilizar á los cristianos. El 15 por la mañana al abrir las puertas de la fortaleza no se notó nada de nuevo en el campo; pero un grupo de kabilas que estaba escondido rompió el fuego contra la guarnicion. Los moros cesaron pronto en sus disparos, y desde entonces casi todos los dias se presentaban en grupos sospechosos por todo el campo, no hostilizando sin embargo á la plaza. La mayoría de los descontentos pertenecen á la kábila de Benibufar.

— Al dar cuenta á la Cámara el señor Ricasoli, se olvidaba de Roma, y como un diputado hiciese notar su olvido el presidente del Consejo añadió: «Respecto á Roma, puedo asegurar que el gobierno no tiene la intencion de dormirse en esta cuestion. Es demasiado importante para que el gobierno deje de ocuparse de ella incessantemente. Sin embargo, la Cámara comprenderá que es una cosa tan grave, en consideracion á sus dificultades, que debe resolverse únicamente por la via de las negociaciones. Las comunicaciones con el emperador Napoleon son continuas, y me lisongeo de que en un plazo, que no puedo fijar, se obtendrá el resultado que puede desear la nacion italiana.»

— La prensa liberal portuguesa empieza á protestar contra los preparativos que se hacen para conmemorar la separacion de Portugal de España en 1640.— «La cuestion, dice *A Politica Liberal*, es si nuestra independencia está amenazada próxima ó remotamente. Si no lo está, el victoreo, los cobetes y las luminarias son un alarde inútil y en esta ocasion provocativo. Si hay el menor recelo, limitarnos á tales manifestaciones es una puerilidad ridícula. Promover exaltaciones efímeras nos parece inconveniente, impropio y peligroso.»

MAHON 10 DE JULIO.

Efemérides.

1402.

Celebracion de un tratado de paz entre el rey de Aragon y la república de Génova.

1520.

Accion en la isla de Gelves ganada contra los moros por los españoles al mando de D. Hugo de Moncada.

1810.

Toma de Ciudad Rodrigo por los franceses al mando del mariscal Ney.

Recuerdos de Menorca.

1656.

La Isla hace el ofrecimiento de quince mil reales pagaderos en diez años á razon de 1500 cada uno, para las fortificaciones del puerto de Fornells.

1558.

Los turcos mandados por Mustafá asaltan á Ciudadela y se apoderan de esta plaza á pesar de la vigorosa defensa de sus habitantes, que en gran número fueron pasados á cuchillo: los jóvenes de ambos sexos que pudieron escapar de la furia de los vencedores, fueron cargados de cadenas y llevados á Constantinopla.

En la clasificacion de los registros hipotecarios que han de establecerse conforme á las disposiciones de la ley, con expresion de las fianzas que respectivamente deberán prestar los registradores, se hallan los partidos hipotecarios de las Baleares en la forma siguiente.

Fianza señalada

Partidos.	Clase del registro.	Fianza señalada al registrador.
Ibiza	4. ^a	4,500
Inca	2. ^a	20,000
Mahon	3. ^a	8,000
Manacor	2. ^a	18,000
Palma	1. ^a	24,000

Esta clasificacion inserta en la Gaceta

del 30 de junio solo tiene el carácter de provisional.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

- D. José M.^a Ortiz del Moral. *Valladolid.*
- » Pascuala Rodriguez de Arellano. *Logroño.*
- » Francisco Piñero. *Montevideo.*

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Cristóbal mártir y los Santos siete hermanos mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Cármen.

En la de San Francisco á las 10 habrá oficio y sermón en honor de San Pacifico obispo, predicará el custos de la misma.

En la de las Religiosas Concepcionistas á las 10 habrá igualmente oficio y sermón dedicado á San Bernardino de Siena, predicará el cura párroco de Villa-Carros.

SANTO DE MAÑANA.

San Pio I papa y mártir y San Abundio.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 41 ms.—Pónese á las 7 h. y 29 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. 10 ms. de la M.—Se pone á las 8 h. y 37 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 9 de Julio de 1861.

Servicio para el 10.

Gefe de dia: D. Emilio Garcia Zenza-no, coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Zaragoza n.º 12. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Nápoles en 6 dias el vapor R. Y. Deerhaund, de 99 t., cap. E. Jones con 13 trip. y 5 pasajeros.

SALIDAS.

Para Alicante pailebot español Rita, de 29 t., cap. D. Matias Riudavets con 6 trip. y lastre.

AVISOS DE SOCIEDADES.

Administracion de la Sociedad del vapor «Mahonés».

De conformidad con los articulos 2.º y tercero del Reglamento, y á los efectos prevenidos en el art.º 15 de la escritura social se convoca la Junta General ordinaria de señores Socios Comanditarios, para las 5 de la tarde del domingo 14 del corrien-

levantar la Andalucia entera á una señal concertada para proclamar rey de España y de las Indias á nuestro archiduque Carlos! Sin duda es muy peligrosa la carrera, mas en cambio nos esperan los honores, las dignidades y la gloria.

»Sembrad la inquietud y la desconfianza en el ánimo del pueblo: halagad su imaginacion con alguna aventura extraordinaria que produzca poco mal y mucho ruido, y en una palabra, disponedlo todo de manera que en un momento podamos reunir un buen número de amigos ó auxiliares.

»Dentro de tres ó cuatro dias saldremos de Badajoz, visitaremos algunas ciudades de Extremadura y en seguida nos encaminaremos apresuradamente á Andalucia para estar en Sevilla en 15 de setiembre.

»Adios, querido marqués. No creo necesario recomendaros la constancia, pues harto habeis demostrado que esta prenda no es incompatible con la juventud. Tampoco quiero recomendaros el valor ni la intrepidez, puesto que sois español y perteneceis á una raza que posee el valor como una virtud hereditaria; pero sí me atrevo á recomendaros la prudencia, porque con ella se forman únicamente los héroes y los grandes hombres.

»Vuestro amigo,

D. Sancho de Alava.

«P. D. Acabamos de saber por una carta de Madrid que se ha puesto en marcha un cuerpo de dos mil celadores, que entrará en Sevilla en 9 ó 10 de setiembre. Este cuerpo se pondrá inmediatamente á las órdenes de D. Luis de Almeida, de la casa de Carvajal, que no hace mucho que se estableció en esa ciudad. Procu-

manos y con los ojos bañados en lágrimas, no para recoger los despojos de mi honor, sino para que me devolviera las pruebas escritas de mi deshonor, las cartas que habia dirigido mi candor y ternura á su mentida passion.... me ha arrojado de sí haciéndome expulsar por sus criados, como una despreciable aventurera. Entonces fué cuando juré vengarme á toda costa, y en consecuencia me propuse ir cada noche á pasear por el Alcázar cubriéndome con el falso velo de hechicera para clavar el puñal en el pecho de mi pérfido amante, apoderarme de mis cartas, que él llevaba siempre consigo, y rehabilitarme á mis propios ojos borrando los últimos vestigios de mi crédula flaqueza con la sangre de mi seductor.

Usted me ha aborrido este trabajo, caballero, porque su espada vengadora ha castigado á un amante tan perverso como súbdito desleal. Cuando vi caer á D. Pedro de la Gova, quise lo primero mostrar el peligro en que estaba V.; pero luego recordé mi venganza, y aprovechándome del desorden me acerqué á D. Pedro para quitarle estas cartas, lamentables archivos de mi afrenta y de mi deshonor. Entre estas misivas amorosas hay algunas puramente políticas que le regalo á V., porque tal vez le serán útiles para defender y acaso vengar á su rey.

Apenas hubo pronunciado estas palabras, levantóse Inesilla rápidamente, y echando dos cartas sobre la mesa se dispuso para salir; pero D. Luis, que en un cuarto de hora habia ya olvidado los intereses de Felipe V y acaso los de su propia gloria, se apresuró á decirle:

— ¡Calle! ¿Por qué os marchais tan pronto?

te, en casa del infrascrito socio Gestor. Desde esta fecha quedan de manifiesto en el despacho de la Administración el balance y resultado de las operaciones del año finido en 30 del próximo pasado, con todos los libros y comprobantes de las cuentas, para que puedan examinarlos los señores interesados que gusten orientarse antes de asistir á la espresada junta. Mahon 7 julio de 1861.— El Administrador.— Juan Taltavull.

ANUNCIOS.

LA PENINSULAR

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Autorizada por real órden de 24 febrero de 1860.

CAPITALES.	VIUDEDADES.
DOTES.	JUBILACIONES.
REDENCIONES DEL servicio militar.	ASISTENCIAS PARA estudios.
RENTAS Á VOLUNTAD.	RENTAS VITALICIAS.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Villahermosa, Grande de

España de primera clase y Vice-Presidente del Congreso de diputados.

Sr. D. Jaime Girona, Banquero y Propietario.

Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, Magistrado Jibilado de la Audiencia de Madrid y Propietario.

Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, ex-Ministro de Gracia y Diputado á Córtes y Abogado.

Sr. D. Antonio Murga, Propietario.

Sr. D. Aniceto Puig, Jefe de Administracion de primera clase, ex-Diputado á Córtes y propietario.

Excmo. Sr. D. Nasario Carrquiri, Diputado á Córtes, Banquero y Propietario.

Sr. D. Vicente Rodriguez, Diputado á Córtes y Propietario.

Sr. D. José Reus y García, ex-Diputado á Córtes, Propietario y Abogado.

DELEGADO DEL GOBIERNO,

Sr. D. Joaquin Helguero.

DIRECTOR GENERAL,

Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-Ministro de Hacienda, Diputado á Córtes y Propietario.

ABOGADO CONSULTOR,

Sr. D. Simon Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años

á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administracion solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la suscripcion prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, núm. 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puntos donde se rindan.

Delegado D. Francisco Preto, calle San Fernando, 42.

Se vende la casa n.º 37 de la calle del Puerto en Villa Carlos.

Informarán en esta Redaccion.

En la Arrovellada de Baix n.º 44 se vende cebada buena, del país, á 34 rs. vn. la cuartera.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.

—Porque no puedo detenerme por mas tiempo, porque no lo he dicho todo, porque D. Pedro respira todavía, y en uno de estos momentos que le permite la agonia me ha reconocido. ¡Si temiendo el juicio de Dios pudiese reparar su crimen!... No me atrevo á esperarlo, pero por otra parte me parece que sus ojos me piden perdon... y el confesor puede tambien echar el resto. Adios, caballero, ya lo vé V.; los instantes son preciosos, y es necesario aprovecharlos. Adios: hasta la vista.

Y sin esperar respuesta, la jóven salió del aposento, atravesó corriendo la azotea, y bajó la escalera con la rapidez del rayo siguiendo las vueltas que nadie, por atrevido que sea, contempla sin terror.

Cuando Inesilla estuvo fuera, D. Luis leyó maquinalmente las dos cartas dirigidas á D. Pedro de la Gova; la una no ofrecia el menor interés, pero la otra, fechada en Badajoz, llamó muy mucho su atención, porque estaba concebida en los siguientes términos:

«Querido D. Pedro de la Gova: Por fin estamos otra vez en España, y os escribo desde la buena ciudad de Badajoz. Hemos regresado de Portugal sin el menor peligro, y esperamos llegar á Madrid pasando por Sevilla con la misma seguridad. Seria sobrado prolijo dáros cuenta de la acogida que nos dispensaron en la corte de Lisboa, y así me contraigo á participaros que los asuntos de nuestro amado archiduque marchan muy bien, y que los descendientes de Carlos V se hallan, ahora mas que nunca, en estado de recuperar el trono de las Españas, regalado al nieto de Luis XIV por un capricho ó por un acceso de locura de Carlos II.

«Sí, querido marqués, Portugal parece dispuesto á secundarnos haciendo una saludable diversion en favor

nuestro, y esta será una ventaja de mucha cuenta en la guerra interior que hemos adoptado. En esta negociación espinosa nos ha favorecido mucho milord Galloway, que es una especie de guerrero diplomático y enviado secreto de Guillermo III, rey de Inglaterra, en Lisboa. Este lord está mas empeñado que todos nosotros en humillar á Francia y á Luis XIV, y sin embargo no deja de ser un francés llamado conde de Ruvigny, que en virtud de la revocacion del edicto de Nantes se vió obligado á salir de su propio país, y que en la actualidad oculta debajo de la casaca encarnada y con un título de par inglés el carácter perverso y el odio profundo que profesa al reino á que recientemente pertenecía. Sabido es cuán implacables han estado siempre los desertores empezando por el antiguo Coriolano, de romana memoria, pues sea que los dirija el fanatismo político, sea que se dejen llevar del fanatismo religioso, nunca sueltan el hacha ó la piqueta para zapar el trono cuyo rigor ó justicia han experimentado. A veces esos gastadores quedan sepultados bajo los mismos escombros del edificio que han derribado; mas es probable que lord Galloway experimente la misma suerte que su amo actual Guillermo III, es decir, que despues de haber destruido el edificio se conserve en equilibrio sobre sus ruinas.

«En suma, el enviado inglés está por nosotros, y esto no solamente es mucho, pero me atrevo á decir que lo es todo.

«Por vuestra parte, querido Pedro, no descanséis en la ejecucion de nuestros patrióticos proyectos; estimulad el celo de vuestros amigos, intimidad á los tibios, atizad á los ambiciosos y alentad á los leales. ¡Que se